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要闻

本 报
讯 上海市

市长龚正昨

天与新西兰

达尼丁市市

长亚伦 ·霍

金斯举行视

频连线，并

签署两市新

一轮合作交

流备忘录。

龚正介

绍了上海经

济社会发展

情 况 。 他

说，上海和

达尼丁是中

新两国友好

往来的重要

桥 梁 ，自

1994年结为

友城以来，

已经签署过

6轮友好合

作交流备忘录，开展了广泛而深入

的合作。当前，上海正全面提升城

市能级和核心竞争力，坚定不移扩

大高水平开放。希望两市以中新建

交50周年、共建“一带一路”为契机，

以第7轮合作备忘录签署为起点，进

一步推进人文交流互动，深化科技创

新合作，加强创意产业合作，扩大教

育领域交流，续写友城交往新篇章。

欢迎新西兰企业参加第五届中国国

际进口博览会，共享经贸合作机遇。

霍金斯说，达尼丁和上海成

为姐妹城市已有27年，双方在

文化交流、科研教育等领域的合

作成果丰硕。新冠疫情发生后，

上海疾控部门及时连线帮助，更

凸显了友城友谊的珍贵。希望

继续发扬合作传统，在科学研

究、数字经济、气候变化、环境保

护等方面探索新的合作，深化友

谊、携手未来。

老房加梯“规模化”民心工程大手笔

静安 台加装电梯今天开工
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本报讯（记者 裘颖琼）苏州河

两岸公共空间贯通后，恢复观光游

船的呼声就一直不断。记者从上海

市住房城乡建设管理委（市“一江一

河”办）获悉，他们将联合市文化旅

游局等部门推动苏州河文旅功能整

体提升，并计划在今年开通苏州河

水上游览线路。

苏州河水上游览年
内将开通
巴黎塞纳河、伦敦泰晤士河、维

也纳多瑙河的游船观光体验，成为

无数游客心中难忘的美好城市印

记。随着苏州河两岸岸线贯通和品

质提升，上海市民也在期待：什么时

候能再开通苏州河的游船，一览两

岸风景？

其实，早在去年8月底发布的

《上海市“一江一河”发展“十四五”

规划》中，就提出要“构建苏州河水

上游船与滨水空间联动的系统格

局，适时启动开通苏州河水上巴士

或水上游线，依托水陆游线串联文

旅资源，推出具有地域特色的城市

探访微旅行线路。”

而开展水上游览的前提是码头

建设。规划明确，在推进水上码头

建设上，统筹日常观光和通勤功能，

合理规划新增旅游码头。兼顾出勤

半径及水上安全需要，进一步统筹

优化沿岸公务码头布局，并研究推

进曹家渡、风铃绿地、朱家浜、纵泾

港等游船码头建设。

如今，好消息更是进一步传来，

上海明确计划在今年开通苏州河水

上游览线路。届时，市民游客可以

通过水陆联动的方式，打卡两岸各

类文旅资源。

更多公共活动新地
标将亮相
作为民心工程，上海的“一江一

河”也在不断“串珠成链”，打造世界

级滨水区。“通过持续优化提升滨水

公共空间环境品质，一座座各具特

质的公共活动新地标，也将逐一呈

现在市民眼前。”市“一江一河”办介

绍，杨浦滨江的世界技能博物馆、徐

汇滨江星美术馆、“梦中心”穹顶剧

场、上粮六库“创艺仓”等一批历史

建筑及工业遗存通过改造利用，将

在今年陆续建成开放，打造城市人

文新景观轴。

此外，浦东滨江南延伸段2公

里滨水空间实现贯通开放；杨浦大

桥公共空间和综合环境一期工程将

建成开放；苏州河长宁段持续推进

万航渡路及周边整体环境提升；静

安段的苏河湾绿地今年建成开放。

近年来，“一江一河”公共空间

贯通取得了阶段性成果，实现了将

最好的岸线资源留给市民的目标。

下一步，市住房城乡建设管理委（市

“一江一河”办）将以更高标准推进

“一江一河”公共空间全面贯通开放

和品质提升，更好承载城市文化旅

游、创新创意、金融服务、总部运营

等功能，更好从“工业锈带”成为“生

活秀带”“发展绣带”，成为面向全球

的高品质、高颜值、高能级、全天候

的绽放地带。

苏州河水上游览线路年内开通
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今天上午，静安区320台加装

电梯集中开工仪式在临汾路街道

党群服务中心举行。

开工仪式以主会场连线4个

分会场直播的形式进行。上午9

时，区领导在主会场按下开工键，

共和新路街道、彭浦新村街道、临

汾路街道、彭浦镇4个分会场通过

视频连线同步开工。据统计，此次

开工的320台加装电梯，涉及共和

新路街道15台，彭浦新村街道

95台，临汾路街道110台，彭浦镇

100台，分布在12个小区。

开工仪式后，还举行了50台

加装电梯后续运维服务集中签约

仪式。静安区阳曲路760弄业委

会与振华重工、静安置业三方签订

合同，为居民提供保安保洁全覆盖

方案，实现老房加梯后的全生命周

期管理。

“我是嫁到阳曲路来的，家里

住6楼。15年了，我妈妈没有来过

我家一次，因为她是残疾人，进出

都要靠轮椅。根本无法爬楼梯。”

说起这些年的遗憾，家住阳曲路

760号的程莉感慨万分。“今年春节

前一天，我们楼加装的电梯启用

了！春节期间，妈妈和亲戚们都来

我家过年，真是太开心了，这一天

我盼了太久了！”

既有多层住宅加装电梯，是满

足群众日益增长的美好生活需要

的“关键小事、民生大事”。阳曲路

居民区党总支书记章旨青告诉记

者，随着老龄化加剧，居民区老人

已占户籍总人口的4成以上。“在

民情走访中，我们发现50%以上的

老人都有加梯需求，加装电梯已经

成为名副其实的民心工程。”

近年来，上海不断探索创新

老房加梯模式，改善老旧小区居

民尤其是“悬空老人”的生活。据

市住房和城乡建设管理委员会主

任姚凯介绍，上海“十四五”要完

成加梯1万台，今年的政府工作报

告也明确全市将完成既有多层住

宅加装电梯2000台以上，这意味

着老房加梯进入“规模化量产”的

重要阶段。

静安区一直是全市加装电梯

的“优等生”，已连续4年将加装电

梯工作纳入政府实事工程。2021

年，静安区完成了全市近1/5的加

梯数，全年完成开工800台、完工

300台；历年累计签约1241台，累

计开工915台，累计完工355台，共

有25100多户居民因此受益。加

装电梯签约数、开工数、完工数均

排名全市第一，累计完工数量也位

列全市第一。

这背后是不断的实践探索和

创新。2021年，静安区制定了区级

加梯工作方案，在全市率先公布规

范的区级加梯地图，在全市率先发

布首个加梯服务企业考评结果，在

全市率先打造首个区级加梯信息

系统，形成了“整体化推进、规模化

量产、长效化运维、数智化管控”的

加梯“静安模式”。

静安区还创新老房加梯“借

地”机制、道路红线“退让”机制、管

线搬迁机制、轨交绿色审批机制、

公房物业接管机制、配套管线补贴

机制等，千方百计为加梯“挤出”空

间，“创造”机会。

今年，静安区还将进一步优化

加梯流程，确保“开工不少于500

台、完工不少于500台”。与此同

时，静安区不断探索健全事中事

后监管机制，形成“建管一体”的

全生命周期管理模式，推动物业

服务企业承接电梯管理，鼓励保

险服务企业、银行金融机构投身

加装电梯后续运维，也鼓励具有

电梯养护资质的第三方企业设置

服务网点，承担电梯运行维护，让

加梯建设更省心、管理更放心、使

用更安心，居民生活更舒心，助力

更多居民早圆“加梯梦”。

首席记者 潘高峰

没有好的实习经验，几乎不可

能进入名企工作，这已经成为了许

多高校学生的共识。特别是在眼

下的毕业生实习、就业的高峰期，

要获得知名企业的实习机会，更是

非常难得。有些高校学生仅仅为

了获取一个实习机会，就需向个人

或者中介支付数万元。

任何一家知名企业，都不会为

了“实习费”这点蝇头小利，而损害了

自己的声誉。“有偿实习”更多时候，

是企业内部少数员工和中介公司合

谋，利用信息差大做“灰色生意”。像

媒体曾披露一家金融企业，其实习岗

位要求具有“证券、基金、投行等专业

优先”，但是金融企业员工通过内推

的方式，可以将不学这个专业的大学

生，“包装”成为有这方面经验，并推

荐成为公司的实习生。

有偿实习，看似是实习岗位供

需不匹配情况下的“愿打愿挨”，背

后却是一条“灰色产业链”：有人提

供信息，有人散播焦虑，有人负责

“美化”简历，培训面试技巧，有人

使用手里的内推特权。1月25日，

某著名互联网公司发布反舞弊通

报，其中有5起人事违规案例，均为

“虚假远程实习”。所谓“虚假远程

实习”，是指实习生并不来到企业

上班，而是由带教员工向其发送实

习任务，比如一些互联网知识的基

本教程，与实际的业务并没有直接

关系。在实习结束之后，不会有实

习证明，只有中介公司的推荐信

等。对于实习者来说，这种实习对

未来就业产生不了任何的帮助。

对于许多高校学生来说，即使

花了钱，也未必就能够得到心仪的

实习机会，甚至一不小心就上当受

骗了，不仅损失了所谓的“实习费”，

更是错失实习的最佳时机。因而，

在寻找实习机会的时候，高校学生

一定要根据自己的实际情况进行选

择，不要只想着走“捷径”。

要彻底斩断“有偿实习”的产业

链，除了需要有关部门对中介机构进

行专项整治，打击就业市场各类不良

风气和违法犯罪行为之外，还要打

造更加有效的实习平台。许多大

型企业之所以喜欢“内推”，只要是

因为效率高，但在一定程度上造成

了信息的不透明，给“有偿实习”提供

了“土壤”。未来，有关部门在建立实

习平台，解决信息不对称问题的时

候，更应该与企业联手提高效率，为

高校学生提供更多实习岗位。

花钱“搞定”实习，绝不能“愿打愿挨”
方 翔

水陆联动打卡两岸文旅资源
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